



## Beschlussvorlage

### Tagesordnungspunkt:

Mitgliedschaft der Gemeinde Marienheide im Naturarena Bergisches Land e. V.

Beratungsfolge:	Sitzungstermin	Abstimmungsergebnis		
		einst.	Enth.	Gegen.
Haupt- und Finanzausschuss	06.09.2016			
Rat	20.09.2016			

### Sachverhalt:

Das Thema Fremdenverkehr / Tourismus wurde in Marienheide in der Vergangenheit sehr unterschiedlich gewichtet. Während bis in die 1990er Jahre eine Vollzeitstelle sowie entsprechende Haushaltsmittel für die Aufgabe eingeplant waren, wurde im Zuge von Einsparungen das Thema immer nachrangiger betrachtet.

Haushaltsansätze und Stellenanteile wurden nach und nach reduziert. Seit 2013 gibt es keinen Haushaltsansatz mehr.

Eine gezielte Arbeit in Sachen Fremdenverkehr vor Ort wurde folglich auf die Beantwortung von Anfragen und die Weiterleitung vorliegender Prospekte reduziert. Eigene Produkte wie Flyer, Wanderkarten etc. konnten infolge fehlender Finanzausstattung nicht mehr produziert werden.

Letzteres betrifft auch schon die Jahre vor 2013, da der bis 2012 eingeplante Haushaltsansatz (1.600 €) ausschließlich den Jahresbeitrag im jeweiligen Tourismusverband (bis 2011 „Tourismusverband Oberberg“ (TVO) danach Tourismusverein „Naturarena Bergisches Land e. V.“) vorsah.

Im Rahmen der Aufstellung des Sanierungsplans zum Stärkungspakt hat der Rat am 26.06.2012 beschlossen, die Mitgliedschaft in der Naturarena zu kündigen und den Jahresbeitrag einzusparen. Folge dieser Entscheidung ist, das insbesondere touristische Vermarktungsinteressen der Gemeinde Marienheide heute nicht mehr wahrgenommen werden.

Die Naturarena Bergisches Land ist u. a. für alle Kommunen im Oberbergischen und im Rheinisch-Bergischen Kreis tätig. Mit der Ausnahme Marienheide sind alle Kommunen der beiden Kreise Mitglied in der Organisation.

Sowohl aus Gründen der Solidarität als auch im Eigeninteresse sollte die Nichtmitgliedschaft überdacht werden. Verwaltungsseitig wird befürwortet, dass sich Marienheide der Naturarena wieder anschließt. Andererseits soll dem Sanierungsplan und der Ratsentscheidung aus dem Juni 2012 Rechnung getragen werden. Die Kosten für die Aufgabe Fremdenverkehr sollten daher nicht den Gemeindehaushalt belasten.

Kalkuliert man jährliche Kosten in Höhe von 2.000 € für den Mitgliedsbeitrag (1.600 €) und 400 € für die Beteiligung an der Erstellung von Medien ergibt sich in den kommenden fünf Jahren (2017 – 2021) ein Aufwand von 10.000 €. Diese Kosten sollten aus der Gewinnausschüttung der Kreissparkasse finanziert werden.

### **Beschlussvorschlag:**

Die Gemeinde Marienheide tritt ab 01. Januar 2017 dem Naturarena Bergisches Land e. V. bei.

Die notwendigen Haushaltsmittel von je 2.000 €/Jahr werden für die nächsten fünf Jahre (2017 – 2021) aus der Gewinnausschüttung der Kreissparkasse Köln für das Jahr 2015 refinanziert.

Stefan Meisenberg

Marienheide, 16.08.2016